
FÓRUM TÉCNICO – PLANO ESTADUAL DE CULTURA

9ª Reunião Preparatória – 18/2/2016 – 9h30 – Sala de Reuniões 1 da GPI

Órgãos e
entidades
presentes

 Associação Dança Minas
 Comissão Mineira de Folclore
 Conselho Estadual de Política Cultural – Consec
 Cooperativa da Música de Minas - Comum
 Grupontapé de Teatro
 Ministério da Cultura – Representação Regional do Ministério da Cultura em Minas Gerais
 Rede de Apoio ao Circo
 Secretaria de Estado de Casa Civil e de Relações Institucionais – Seccri
 Secretaria de Estado de Cultura – SEC
 Sindicato dos Artistas e Técnicos em Espetáculos de Diversões do Estado de Minas Gerais
 Superintendência de Bibliotecas Públicas e Suplemento Literário

Parlamentares
e assessorias 

 Deputado Bosco
 Assessoria do Deputado Bosco
 Assessoria do Deputado Cabo Júlio
 Assessoria do Deputado Thiago Cota
 Assessoria do Bloco Minas Melhor

Assessoria
ALMG

 Gerência-Geral de Consultoria Temática – Gerência de Educação, Cultura e Esporte
 Gerência-Geral de Imprensa e Divulgação
 Gerência-Geral de Projetos Institucionais
 Gerência-Geral de Rádio e Televisão
 Gerência-Geral de Relações Públicas e Cerimonial

Pauta 
Prevista

 Abertura 
 Breve apresentação dos convidados: nome e instituição que representa
 Pontos de Discussão: 

◦ Acerto cidades dos encontros regionais
◦ Equipe e coordenadores nos encontros regionais
◦ Mobilização
◦ Regulamento

 Encerramento

Transcurso

• Aberta a reunião sob a coordenação da equipe técnica.
• Breve apresentação dos presentes.
• Foi apresentado o documento de propostas que será objeto dos grupos de trabalho nos encontros regionais.
• Relembrou-se a dinâmica dos encontros regionais, e solicitou-se que as entidades a cargo das exposições iniciais (MinC,
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SEC e Consec) enviem os nomes dos expositores para os três primeiros encontros o mais rápido possível; solicitou-se
também que se defina no máximo até amanhã os coordenadores dos 3 grupos de trabalho para o encontro de Ouro Preto
e Mariana, uma vez que é necessário agendar uma reunião para repasse da metodologia.

• Foram lembrados os critérios para eleição de representantes dos Encontros Regionais.
• Perguntou-se  sobre  a  definição  das  demais  cidades  que  sediaram  encontros,  e  foram  apresentadas  demandas  do

Conselho de Cultura de Itabira e do prefeito de Andradas para a realização de encontros nesses municípios.
• Passou-se a coordenação da reunião para o deputado Bosco.
• O parlamentar  informou uma conquista que este fórum teve em reunião,  no dia 17/2,  do Colégio de Presidentes de

Comissões,  que tratou de cortes de gastos necessários devido a limitações do orçamento da ALMG; foi  inicialmente
informado pela presidência que haveria um limite máximo de 8 viagens de interiorização por evento institucional e por
comissão,  mas  a  partir  da  argumentação  do  deputado,  que  relatou  o  envolvimento  de  qualidade  dessa  comissão
organizadora na preparação do fórum, foi mantido o calendário previsto com 12 encontros.

• Informou-se que, para o quarto encontro (territórios Oeste e Vertentes), decidiu-se já por Divinópolis, em detrimento a
Formiga e Nova Serrana, por causa da proximidade da data e da necessidade de iniciar os encaminhamentos logísticos.

• Solicitou-se que o documento de propostas seja disponibilizado previamente para os participantes; informou-se que o
processo de revisão foi terminado ontem, e que hoje à tarde o documento já constará no site da ALMG e o link será
enviado à comissão organizadora.

• Colocou-se que as cidades dos três primeiros encontros têm passado por problemas sérios relacionados à mineração,
com destaque na mídia (o desastre de Mariana, a questão do Nióbio em Araxá, e contaminação por arsênio em Paracatu)
e,  mesmo  que  essas  questões  se  relacionem  apenas  indiretamente  com  a  temática  da  cultura,  sugeriu-se  que  as
empresas envolvidas sejam convidadas para os eventos.

• Registrou-se que mais uma vez a região Noroeste não foi contemplada, lembrando-se que Paracatu não é considerada
uma cidade polo representativa pela região de Chapada, que tem atores muito mobilizados na área da cultura que já
tinham mostrado interesse de serem contemplados no processo de elaboração do plano, demanda que não pode ser
atendida pelo Consec.

• Colocou-se que, devido às dificuldades de transporte na região do Jequitinhonha, Diamantina não permite a participação
de tantos municípios quanto Araçuaí, e defendeu-se que se realizem encontros em Araçuaí e Teófilo Otôni, e não em
Diamantina. Sugeriu-se ainda o município de Januária.

• Após debates, definiu-se por contemplar Araçuaí e Januária, em lugar de Diamantina e Teófilo Otôni.
• Para o território Sul, decidiu-se por Alfenas, em lugar das alternativas Varginha, Poços de Caldas e Andradas.
• Para a RMBH, ficou decidido que a escolha será feita na esfera parlamentar, uma vez que a Comissão de Cultura tem

membros de Sabará, Ibirité e Santa Luzia; a decisão será informada a essa comissão assim que possível.
• Reforçou-se com os parceiros a necessidade de intensificar  os esforços de mobilização,  informando-se que já há 31

inscrições para Ouro Preto, sete para Araxá e nenhuma para Paracatu. O Parlamentar reforçou o pedido, lembrando que
uma boa participação nos eventos reforçará os argumentos para a manutenção dos 12 encontros.

• Sugeriu-se que sejam preparados  spots de rádio e chamadas de TV; a demanda será encaminhada pelos órgãos de
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comunicação da ALMG e da SEC.
• Prestou-se um esclarecimento sobre os textos introdutórios do documento de propostas, sobre as perguntas que indicam

possíveis lacunas e sobre o glossário; esses textos têm a função de subsidiar e facilitar as discussões, mas é importante
lembrar que eles não são objeto do debate, ou seja, não poderão ser destacados para alterações. Os pontos levantados
pelas perguntas poderão ser objeto de novas propostas.

• Colocou-se que há uma grande expectativa na área da cultura sobre editais e possíveis alterações na Lei Estadual de
Incentivo à Cultura, assim como sobre o Pró-Cultura, e sugeriu-se que sejam apresentados esclarecimentos sobre esses
pontos nas falas de abertura, evitando que esses assuntos tomem tempo nos grupos de trabalho.

• Sugeriu-se que  seja  realizada uma reunião da  equipe  de coordenadores  que  trabalhará  em Ouro Preto  no próximo
domingo (21/2), já em Ouro Preto, ou amanhã (19/2) à tarde. 

• Perguntou-se se a demanda do setor da dança, que está se mobilizado para a aprovação de legislação específica para
fomento da área, deve ser incluída na discussão do plano ou se deve caminhar em paralelo. Esclareceu-se que o projeto
de lei fala em planos setoriais, e que a dinâmica dos encontros é que mostrará a mobilização dos diferentes segmentos
para incluir demandas específicas. No entanto, os projetos de lei tramitarão em separado, tanto para fomento quanto para
criação de fundo. O plano estadual é como um guarda-chuva, sob o qual os segmentos terão espaço para se organizar;
essa é a ideia por trás do projeto, mas os encontros darão o tom em relação à continuidade desse processo. Até aqui
foram estabelecidas as regras do jogo, mas ele será jogado ao longo dos eventos e não há como prever os rumos que
tomarão as discussões.

• O parlamentar e o subsecretário de cultura apresentaram seus elogios e agradecimentos pelo excelente trabalho realizado
por essa comissão organizadora.

• Mencionou-se  que  um  ponto  da  pauta  ficará  para  a  próxima  reunião:  a  definição  das  normas  sobre  o  comitê  de
representação, a ser eleito na plenária final para acompanhar os desdobramentos das propostas aprovadas. A versão de
regulamento que será levada para Ouro Preto conterá uma observação sobre essa pendência.

• Foi marcada a próxima reunião para o dia 24 de fevereiro, quarta-feira.
• Encerrada a reunião.

Próxima
reunião

• Dia 24 de fevereiro, quarta-feira, às 9h30min, na Sala de Reuniões 1 da GPI, localizada no 4° andar do Edifício
Tiradentes (Rua Rodrigues Caldas, 79, bairro Santo Agostinho). 

Tarefas
combinadas

• Solicitado aos parceiros que enviem para o e-mail gpi.eventos@almg.gov.br a indicação dos expositores e coordenadores
para os três primeiros encontros, sendo que para o encontro de Ouro Preto essa indicação deve ser feita no máximo até
amanhã, dia 19/2.

mailto:gpi.eventos@almg.gov.br

